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香港文匯報•人民政協專刊訊（記者 凱雷、王曉雪)

本屆全國「兩會」上，食品安全成為委員們關注的焦

點。在全國三十一個省市中，廣西是食安高地，廣西農

產品在不少香港代表委員中亦有口皆碑。新晉全國政協

常委、著名生物學專家陳章良是主管廣西食安農產品貿

易的自治區副主席，他在接受本報記者專訪時表示：

「我在廣西主要是抓好供港農產品兩件大事，一是確保

供港農產品和水果安全，二是擴大生產符合港人口味的

產品。廣西希望與香港銷售商結成聯盟，共同建設香港

菜園。」

近年來，內地多省食品安全問題頻發，廣西至今未有大的食品
安全事件。談及此，陳章良謙遜地表示，廣西食品安全做得

好，一是工作比較實，二是少數民族地區農民比較老實。

兩地農貿數十億元

陳章良笑言，香港的銷售商告訴我只是一句話：「陳章良，你
別管價格多少，價格高一點，我們都吃得起，關鍵是你要給我別
有三聚氰胺的牛奶，別有瘦肉精的豬肉，別有農藥的疏菜。保證
這個，我就OK啦。」陳章良表示，這些年來，香港銷售商只要一
看到是廣西供港的菜，就說「行了行了，過來過來」，未來，廣西
一定會將供港食品安全做得更好。

陳章良說，供港農產品是廣西農民收入的很大一塊來源，內地
供港的豬肉、雞鴨肉和巴馬香豬很大一部分是廣西提供的，一年
約有幾十億元人民幣農產品貿易。上次我去香港，一個上午就和

香港企業簽約28億貿易額，大大幫助了廣西農民增收，同時也提
供給港澳相對比較安全的農產品，廣西的芥菜、白菜，小西紅
柿、乳豬等都很對香港人的口味。

年內赴港推銷放心菜

這位無黨派的副主席有一個希望，就是讓廣西農產品更對港人

的口味。他希望港商能多多來廣西自建菜園。比如，港商在廣西
要多少噸芥菜，這個菜園生產的菜就全部供港，從源頭更直接的
把控住安全性。

陳章良並透露，今年他還將赴港推銷廣西農產品，他邀請本報記
者到廣西的香港菜園深入調查了解，歡迎更多的銷售商創建香港菜
園，共同把供港農產品這一香港市民關心的大事做得更好。

香港文匯報 •人民政協專刊訊（記者 王曉雪、

何凡、凱雷）2013年2月，隨 第十二屆全國政協
委員名單的公佈，已連任三屆政協委員的林嘉騋
告別政協舞台，但這個提出過300多個提案的

「提案大王」並未停下為國家建言獻策的腳步。
十五年來，作為香港文匯報的老朋友，他曾為彰
顯國寶《海國記》鐵證釣魚島屬於中國的珍貴文
物價值而與文匯報共同奔走呼籲，並上書溫家寶
總理諫言獻策；退下來後他仍繼續關注 國計民
生，以中國扶貧開發協會執行副會長的身份為中
國的發展盡心盡力。

15年交300多份提案

作為第九、十、十一屆全國政協委員，早年畢
業於復旦大學原子核物理專業的林嘉騋先後就中
國經濟發展和社會進步提交300多份提案，100多
份大會發言材料和50多份社情民意信息，涉及歷
史文化名城保護、慈善事業、新能源開發、農民
工問題、大學生就業等方方面面，其中相當一部
分得到國家領導人的重視，更被有關部門採納與
落實。

林嘉騋率先提出「紅色之旅」概念，提出《歷
史文化名城保護》、《紅色之旅》等提案，推動
紅色旅遊從閩、贛兩省走向全國；同時持續關注
海洋文明和海域經濟，甚至形成由海島經濟、沿
海防護林、海底隧道等相關內容構成的「海洋」
系列提案；2005年，經他提議，中國作為航海大
國，正式確立了法定「航海日」，每年7月11日

（鄭和下西洋首航日期），中國輪船無論行駛在哪
片公海，均會在同一時間拉響汽笛。

為「學術保釣」鼓與呼

而其中最值得關注的，當屬林嘉騋為鐵證釣魚
島屬於中國的《海國記》而奔走，並上書溫家寶
總理，諫言學術保釣大業。

2005年秋，山西省平遙文獻收藏家彭令從南京
舊書攤上購得一冊清代書法家錢泳《記事珠》手
稿，之後從中發現一段文字（《冊封琉球國記
略》，後被確認為沈復《浮生六記》卷五《海國

記》佚文），係釣魚島及其附屬島嶼是中國固有
領土的有力佐證。2009年年底，經本報整版刊發
這一消息後，彭令和他的藏品迅即引起世人關
注。

一貫關注東海釣魚島問題的林嘉騋更是對此鼓
與呼，2010年3月10日，林嘉騋向全國政協辦公廳
提交了《關於切實加強保護再證釣魚島屬於中國
之新文獻〈海國記〉原件的提案》。林嘉騋還出
具《海國記》原件調查報告，向全國政協、文化
部、外交部反映，希望諸部門積極督辦，讓國寶
級文獻《海國記》實至名歸，促進「釣魚島為中
國固有領土」思想深入人心和在國家主權談判過
程中充分發揮其應有的文學、宣傳與證據價值。

2010年11月12日，當日本擬將釣魚島是「日本
固有領土」的內容寫入日本教科書之時，林嘉騋
上書溫家寶總理，他在信中客觀深刻地闡述了

《海國記》對證明釣魚島歸屬問題的重要意義，
他寫道：「建議將新發現的歷史文獻《海國記》
及其原件照片（書影）及時編入我國教科書之

《語文》或《歷史》教材，有利於弘揚愛國主義
思想，讓歷史文獻來告訴全國人民、世界人民，
中國政府維護主權和領土完整的意志與決心是堅
定不移的！」

行動獲政協專委會支持

林嘉騋聯手兩岸四地專家呼籲將《海國記》寫
入中小學教科書，這一「學術保釣」行動得到全
國政協港澳台僑局副局長徐光華等支持，兩岸專
家的諫言並上報中央。

林嘉騋說，全國政協港澳台僑委員會非常重視
「學術保釣」工作，台灣教授蔡根祥與全國政協
港澳台僑委員會委員共同就「學術保釣」進行探
討，並拜訪了全國政協、國台辦等部門主管官
員，得到他們的重視與支持。目前，配合國家層
面的行動，政協委員與學者推動的「學術保釣」
工作還將繼續深入開展下去。有關將保釣古籍新
證等學術研究最新成果寫入中小學生教科書的事
宜，還將繼續向國家教育部等主管部門反映，爭
取盡早落實。

歡迎港商赴桂
創建「香港菜園」
希望與港肉菜銷售商結成聯盟

廣西副主席陳章良：

「提案大王」林嘉騋
功成身退不言休

回顧這三屆全國政協委員經歷，在接受
本報記者訪問時，林嘉騋對自己的評價
是：認真履行了政協委員的職責，並積極
參政議政，對國家重大的發展戰略問題建
言獻策，且很多都被國家採納。這也是讓
他倍感欣慰的事情。

今年2月，林嘉騋退出全國政協的舞台，但
他表示，自己最近還在關注三沙市和台灣的
太平島應聯合對兩岸開放，共同應對覬覦南
海的外國勢力的挑戰。事實上，林嘉騋此前
也做過很多類似的提案，他現在最想做的，
就是把這些被國家採納的提案分類後出幾本
書，一類談兩岸關係，一類談反腐、民主監
督，一類談農民工等弱勢群體問題，一類談

國家城鎮化問題。「所以說，雖然我不當政
協委員了，但我覺得還可以繼續發揮作用，
我還會不斷地向中央建言獻策，繼續向中央
反映社情民意。」

一個政協老委員的拳拳之心讓人不由心生
感動和敬意。如今，林嘉騋擔任中國扶貧開
發協會執行副會長一職，他不僅關心企業維
權問題，更關心貪腐問題。他告訴記者，要
解決貪腐問題，建議修改《刑法》。他認為，
很多貪官特別是國有企業的貪官將大量資金
轉移到海外，僅僅把這些官員遣送回來並不
能解決問題，應將他們轉移到海外的資產毫
無保留地全部轉移回來，以斷絕他們在外面
的生命線，才能標本兼治。

林嘉騋借本報寄語本屆新當選的政協委
員，在全國13億人口中能當選全國政協委員
非常不容易，是黨和人民，國家的信任和重
托。

林嘉騋認真地說：「全國政協委員一定要
認真履行委員的職責，積極參政議政，不能
掛 政協委員的名，幾年來都不參加會議，
也不發言。正如習總書記所言『空談誤國，

實幹興邦』，提建議一定要深入基層，了解第
一手材料，深入調查研究；同時，提案也要
一事一議，提太多會導致互相推諉，無法形
成提案效果。」

「要像巴金老同志講的，知識分子要說真
話，不能代表某些利益集團說假話、說空
話、說套話，誤國誤民。」說這句話的時候
他加重了語氣。

寄語新委員：勿為利益集團說話

■廣西壯族自治區副

主席陳章良指廣西供
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合香港人的口味。
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■廣西蔬菜年產值超百

億元。圖為廣西融水縣

小榮村農民在田間搶收

白菜。 資料圖片
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會繼續關注國計民生。

卸任不卸責 續向中央建言獻策


